

Que debe ser el voluntario

El voluntario asume una tarea apasionante, lo contrario de un sacrificio. Él recibe más de lo que da, a condición de saber relegar a segundo plano los problemas personales con los cuales él ha venido.

Un voluntario es alguien que viene para asumir una tarea con respecto a la miseria, una tarea en servicio a las familias que viven en la miseria, tarea apasionante en referencia a todo aquello que podría encontrar hacer fuera y que hace que no sea un sacrificio. El voluntariado es el que da y recibe más de lo que da.

Francine dice: «yo quisiera ser voluntaria, pero es difícil por momentos», pero ella ha entrado en el espíritu de la casa, ha aceptado perder un empleo, un salario. Ella ha aceptado el oprobio que les atrae a las familias del Campo de Noisy y ellas, las familias la han aceptado. De ser aceptadas por las familias significa que ella se hizo disponible, plenamente a su servicio. Por otro lado aquellos que vienen para olvidar un fracaso, porque el campo está cerca de París o por aprender el francés, por más que hagan un buen trabajo de lo que se les haya pedido, será también un voluntario? Monica ha resaltado la pregunta: Y si alguien trabaja muy bien pero viene con un problema personal y eso es un peso. Su problema es sentido por los otros y también van a llevarlo. Monica tiene razón, hay problemas personales que pueden convertirse en una molestia para los otros y para estar con las familias; lamentablemente es verdad que uno u otro aproveche del más pobre que él, porque no tiene el coraje para afrontarlo.

Recordémonos por tanto de esto: La gente que vivía al rededor de Jesús, sus discípulos, no le han comprendido sino hasta después de su muerte. La misma María, que estuvo desde el inicio y fue la primera voluntaria; los apóstoles, regresaban todo el tiempo a sus propios problemas: Judas al dinero, Pedro a la política, y Juan? «que el fuego del cielo caiga sobre esas personas»... Para unirse a Jesús no todos tenían razones primordiales. Sin embargo Dios ha querido que el mundo sea salvado por esos hombres.

Nadie puede venir al campo de Noisy por la miseria, porque nadie conoce la miseria, ella cambia como cambia el mundo, es diferente según las regiones, la estación, la historia, la política. Lo que es permanente en ella es que lleva un elemento desestructurador de las personas y que es rechazada de la unidad. A partir de esta constante nos queda definir lo que debe ser un voluntario. Que tenga o no problemas personales, no tiene importancia, desde el momento que lo relega a segundo plano. *

----- * -----

El voluntariado son personas que piensan, pero no retoman ideas hechas, embaladas, envueltas en un paquete de regalo. Son un pensamiento en marcha porque están en comunión con hombres y mujeres que viven caminan y piensan. El voluntariado tiene un pensamiento sobre el amor, la paz, la justicia, todas las grandes preocupaciones del mundo, pensamientos en evolución permanente. Son pensamientos vividos, confrontados a la vida, a la pena, a la esperanza de los hombres. No pueden estar fijas porque es también lo que desequilibra a aquellos que nos observan. No es tranquilizante ya que invita a cada uno a dar su vida y su persona para ayudar a empujar más lejos la reflexión. Quizá no es difícil crear comunidades alrededor de pensamientos acabados. Nosotros tenemos que construir una comunidad al rededor de un pensamiento inacabado, vivir en comunión para continuar. *

* Escritos y palabras a los voluntarios I pag. 35

* Padre Joseph de Alwine de Vos Pag 126